

Martes 31 de mayo de 2016

El Financiero México, entre los que más pierden en competitividad

LETICIA HERNÁNDEZ México retrocedió seis lugares en el listado de competitividad del Instituto Internacional para el Desarrollo Gerencial (IMD, por sus siglas en inglés), con lo que registró una de las mayores caídas a nivel global y además presentó el peor desempeño en América Latina. El mayor descenso se registró en Kazajistán, con 13 posiciones, mientras que Grecia e Indonesia bajaron, al igual que México, seis peldaños. Según la clasificación del Centro de Competitividad Mundial de la escuela de negocios suiza, en el listado de este año el país se ubicó en el lugar 45, desde el 39 del año anterior. Es la peor posición desde 2010. De acuerdo con el informe, se registraron retrocesos en los cuatro grandes factores que se evalúan de cada país y la principal caída ocurrió en la eficiencia gubernamental. P.C. IMD, competitividad, economía mundial Inicia en junio modernización del TLCUEM

Eduardo Aguilar El Secretario de Economía, Ildefonso Guajardo informó que durante una comida en Bruselas, Bélgica, organizada por la comisionada de comercio de la Unión Europea, Cecilia Malström, se acordó arrancar el próximo 13 de junio de manera formal la primera ronda de negociaciones para la modernización del Tratado de Libre Comercio con la Unión Europea (TLCUEM). En entrevista con El Financiero Bloomberg, Guajardo dijo que "la idea es arrancar formalmente el diálogo en una primera ronda e ir preparando una segunda en septiembre para lograr los objetivos que hemos decidido de forma conjunta". El secretario resaltó también las carencias que aquejan al presente acuerdo debido a sus 16 años de antigüedad, entre las cuales destacó el corto alcance del capítulo de servicios, además de las limitantes a ciertos productos agrícolas como el plátano. En este sentido, dijo, se buscará que estas carencias se reviertan con el nuevo diálogo. P.C. acuerdos comerciales, Unión Europea, TLCUEM En 2050 se triplicará la población adulta mayor YURIDIA TORRES En los próximos años la tasa de crecimiento de la población de adultos mayores en México será superior que la media mundial y también de América Latina y el Caribe, lo que impactará diferentes sectores económicos y sociales porque existirán menores fuentes de apoyo, informó la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). "Es imperativo que los gobiernos se anticipen a estos cambios demográficos y que adapten proactivamente sus sistemas a través de políticas públicas que atiendan las crecientes necesidades", recomendó. Según el estudio World Population Ageing 2015, publicado por las Naciones Unidas, la reducción de la fertilidad y el aumento de la población adulta mayor significarán que las personas tendrán menores fuentes de apoyo potencial en el futuro. "En México se espera que dicha relación se reduzca de 8.7 personas en edad laboral por persona adulta mayor a tan sólo 3.1 en 2050", según el reporte. Se prevé que las necesidades de vivienda y protección social serán muy distintas para sociedades jóvenes que para sociedades con una mayor proporción de adultos mayores, en las cuales los pilares fundamentales de la protección social serán los servicios de salud y los sistemas de pensiones. "Muchos gobiernos han adoptado reformas a sus sistemas de pensiones para mejorar la sustentabilidad financiera de éstos", afirmó la Consar. P.C. Consar, Naciones Unidas, población adulta, pensiones Remanente de Banxico eleva los ingresos de la Federación

DAINZÚ PATIÑO Los ingresos presupuestarios crecieron 87.2 por ciento real anual en abril, apoyados por el remanente de Banxico, y enterado al gobierno federal este mes, además de la recaudación de impuestos, principalmente impulsada por la presentación de las declaraciones anuales de las personas físicas en abril. En el cuarto mes del año, los ingresos totales del sector público sumaron 633 mil 563 millones de pesos (mdp), de este total, 239.1 mil mdp fueron por el remanente del banco central y 237 mil 962 mdp se originaron por los ingresos tributarios, detalló la Secretaría de Hacienda (SHCP), en su informe mensual de finanzas públicas. "El recorte preventivo anunciado en febrero y el uso apropiado del remanente de Banxico debería asegurar el cumplimiento de las metas para este año. Además, los pre-criterios 2016 anticiparon la necesidad de un ajuste adicional en 2017 de 175.1 mil mdp ante un deterioro del escenario económico. El remanente contribuyó a que los Requerimientos Financieros del Sector Público de abril registrase un superávit de 156 mil mdp", señaló Invex en un análisis. Adicionalmente, durante abril mes en el que las personas físicas entregan su declaración anual, los ingresos por impuestos crecieron 12.4 por ciento real anual. De la recaudación total; 132 mil 538 mdp fueron por el cobro del ISR, representando el 55 por ciento de los ingresos tributarios. P.C. finanzas públicas, ingresos presupuestarios Invertirán 2.2 bdp en la electricidad SERGIO MEANA Un total de 400 nuevas plantas, 28 mil kilómetros de líneas de transmisión y distribución y nuevos proyectos de interconexión eléctrica internacionales y nacionales conforman la gama de oportunidades de negocio en la electricidad entre el 2016 y el 2030, que necesitarán 131 mil 600 millones de dólares, casi 2.2 billones de pesos de inversión. De acuerdo con el Programa de Desarrollo del Sector Eléctrico (Prodesen) la generación llevará la mayor parte con una inversión necesaria estimada de 98 mil 686 millones de dólares (75 por ciento), mientras que para distribución se requerirán otros 17 mil 662 (13 por ciento) y transmisión necesitará 15 mil 264 millones de dólares (12 por ciento). Pedro Joaquín Coldwell, secretario de Energía, señaló que además se retirarán 140 plantas obsoletas, de las cuales el 69 por ciento son termoeléctricas. "Entre 2016 y 2030 habrá que añadir en México 57 gigawatts de capacidad adicional de generación eléctrica que se obtendrán con más de 400 nuevas centrales que empresas públicas y privadas construirán en este periodo y que serán principalmente energías verdes", declaró. P.C. sector energético, electricidad, inversión, sector empresarial México logra ocupación hotelera histórica en 1T16

EVERARDO MARTINEZ De enero a marzo de 2016, la ocupación hotelera promedio en los 70 principales destinos turísticos de México alcanzó 59.42 por ciento, su mayor nivel desde que la Secretaría de Turismo tiene registro, a partir de 2004, para un periodo trimestral. El máximo nivel de ocupación previo fue en el tercer trimestre de 2015, con el 57.8 por ciento de cuartos ocupados. El nivel de ocupación hotelera es el porcentaje de habitaciones ocupadas que los hoteles registraron, respecto al número total de cuartos disponibles. "Estamos viviendo un boom turístico en el país, los niveles de ocupación hotelera se recuperaron, aún y cuando se tienen más habitaciones en el país instaladas, el aumento de turistas nacionales e internacionales se está basando en el crecimiento de la economía y en la depreciación del tipo de

cambio, más una mejora en percepción de seguridad y mejora en los servicios turísticos", dijo Rafael García, presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles. Para el empresario, el incremento en la ocupación hotelera se debe a que la Semana Santa de 2016 cayó en marzo y se juntó con un puente, lo que hizo que las personas tomaran un total de dos semanas de vacaciones. P.C. turismo Reforma Tienen seguridad social 3 de 10 jóvenes

Por Jessika Becerra Cd. de México México (31 mayo 2016).- En México, sólo 3 de cada 10 trabajadores que tienen entre 18 y 29 años cotizan en la seguridad social, según los resultados del segundo módulo de trayectorias laborales del 2015, una encuesta realizada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) y financiada por la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). Esta situación hace vulnerables a los jóvenes, ya que comienzan a cotizar años después de haber iniciado su trayectoria laboral y con ello se complica la acumulación recursos para el retiro y de las mil 250 semanas de cotización para alcanzar una pensión mínima granizada. Sin embargo, 26.7 por ciento de los jóvenes de 18 a 29 años de edad son trabajadores de apoyo, según la encuesta que se realizó a trabajadores de entre 18 y 54 años de edad, con experiencia laboral, del 8 de junio al 15 de julio de 2015 en 7 mil viviendas del País.

P.C. INEGI, jóvenes, seguridad social Aumenta 5.14% empleo turístico Por Notimex Cd. de México México (31 mayo 2016).- En el primer trimestre de este año, la generación de empleos en el sector turístico en México se incrementó 5.14 por ciento comparado con igual periodo de 2015, informó la Secretaría de Turismo (Sectur). En un comunicado, la dependencia informó que de enero a marzo 3 millones 845 mil 89 mexicanos estaban ocupados en actividades relacionadas de forma directa con el turismo en México. De acuerdo con cifras de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en los primeros tres meses del año se registraron 188 mil 133 empleos más que en el mismo lapso de 2015, lo que representa 8.4 por ciento del empleo total que se genera en México. Entre los factores que incidieron en la creación de mayor empleo en esta industria se encuentran el periodo vacacional de Semana Santa y el crecimiento de 11.1 por ciento en la llegada de visitantes internacionales en el mismo trimestre de 2016, añadió la dependencia. El avance trimestral de 5.14 por ciento en la creación de empleos habla del buen momento por el que pasa el turismo en México, añadió, pero también refleja el trabajo de promoción y posicionamiento de los destinos turísticos en el terreno internacional. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. turismo, empleo Genera CFE 71% más energía sucia

Por Karina Suárez Cd. de México México (31 mayo 2016).- A pesar de la contingencia ambiental que sugiere la acotación del uso de combustibles fósiles, la CFE elevó 71 por ciento su consumo de carbón en los primeros cuatro meses de 2016 respecto al mismo periodo del año pasado, según las cifras del Sistema de Información Energética (SIE). En ese lapso, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) generó 12 mil 12 gigawatts-hora a través de las carboeléctricas, mientras que en el mismo periodo de 2015 fue de 7 mil gigawatts-hora. La Comisión justificó la quema de carbón de sus tres centrales carboeléctricas por el alza acumulada de 2.6 por ciento en la demanda de energía eléctrica, respecto al primer cuatrimestre del año anterior. P.C. CFE, sector energético, combustibles fósiles, carbón, contaminación Beneficiará a grandes liberación del gas

Por Luis Valle Monterrey México (31 mayo 2016).- La liberación de los precios del gas natural a partir del 2017 en la zona norte del País, a nivel de producción, importación y comercialización, beneficiará en mayor medida a los grandes consumidores del hidrocarburo, sin embargo, para los domésticos esto no se cumplirá necesariamente. La Comisión Reguladora de Energía (CRE) eliminará ese año la aplicación de precios máximos de Venta de Primera Mano (VPM) para el gas natural, no obstante, seguirá regulando las actividades de transporte y distribución, al ser éstas un monopolio natural. Jesús Serrano, comisionado de la CRE, explicó que para el caso de los pequeños usuarios del hidrocarburo, distribuidores como Gas Natural Fenosa o Mexicana de Gas no necesariamente les ofrecerán mejores precios que los que hoy pagan, aunque tampoco podrán cobrar "lo que quieran". P.C. gas natural, precios, sector empresarial Repunta en abril gasto corriente

Por Abraham Saucedo Monterrey México (31 mayo 2016).- Tras ligar 3 meses de bajas, el gasto corriente del Sector Público Federal creció en abril 6 por ciento respecto al mismo mes del 2015, mientras que el gasto en inversión física acumuló su cuarta caída mensual. La información fue dada a conocer por la Secretaría de Hacienda al actualizar las cifras de su reporte de Gasto Neto del Sector Público Presupuestario. En éste se observa que el gasto corriente -que incluye erogaciones por sueldos y salarios, así como materiales y suministros- fue en abril de 231 mil 591 millones de pesos, elevándose en 13 mil 80 millones, medido en pesos constantes, desde el monto registrado un año atrás. La inversión física, en cambio, fue de 54 mil 530.3 millones de pesos, cayendo un 18.3 por ciento, o 12 mil 189.6 millones, frente al monto observado en abril del 2015. P.C. SHCP, finanzas públicas, gasto corriente Rumbo al TPP: Alimentos

funcionales Por Leticia Rivera Guadalajara México (31 mayo 2016).- Manzanas, brócoli y zanahorias sintetizadas en una cápsula, hamburguesas y carne hecha a base de proteína vegetal, jarabe de agave y hasta mantequillas de aguacate son algunos de los "superalimentos" con los que productores y exportadores ya conquistan los mercados internacionales. De frente al Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP, por sus siglas en inglés), la transformación de los alimentos frescos del campo a un producto que englobe más de un beneficio para la salud humana son la puerta de entrada al mercado global, aseguró Sergio Ríos, director regional Occidente de ProMéxico. "Algo que es bien importante es el desarrollo de nutracéuticos y alimentos funcionales, porque esos alimentos son el futuro a nivel mundial y creo que Jalisco tiene mucho para hacerlo porque destaca con producción de huevo, leche, carne, berries, aguacate y tienen de mercado el mundo", señaló Ríos. Aseguró que Jalisco, como una región altamente productiva en el sector agrícola, tiene un marco de oportunidad muy amplio ante la apertura de nuevos acuerdos comerciales como el TPP, pero la consolidación de estos negocios dependerá de la capacidad de innovación de las empresas y emprendedores y en entender el consumo en otros mercados diferentes al mexicano. Sergio Ríos señaló que en octubre se abrirán algunos foros y espacios en Guadalajara para que los emprendedores que tienen algún proyecto relacionado a la agroindustria puedan desmenuzar los beneficios y requerimientos de la posible apertura que deje el TPP. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. TPP, acuerdos comerciales, alimentos, economía mundial Sube 18% crédito automotriz

Por Moisés Ramírez Monterrey México (31 mayo 2016).- México cerró el primer trimestre del año con un récord histórico en el financiamiento de vehículos nuevos. De enero a marzo fueron colocados 230 mil 787 créditos automotrices, casi 18 por ciento más que en el mismo periodo del 2015, de acuerdo con la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA). Además, los distribuidores de automotores descartan que las ventas vía crédito vayan a bajar aún en caso de que los réditos en el País suban por el alza de las tasas de interés que, todo indica, hará Estados Unidos. Guillermo Rosales Zárate, director general de AMDA, explicó que las fuerte competencia que hay en el mercado y los bajos niveles de cartera vencida automotriz -del orden del 1.5 por ciento- han mantenido prácticamente estables las tasas de interés automotriz en México y estimó que así seguirán al menos para lo que resta del año. P.C. industria automotriz, créditos Resaltan debilidad del País en educación Por Sergio Lozano Monterrey México (31 mayo 2016).- De cuatro grandes áreas que mide el IMD para elaborar su índice de competitividad, en el que México bajó del lugar 39 al 45 general, la peor evaluada fue la de Infraestructura, en la que apareció en la posición 53 de 61 países, y dentro de ella, de cinco factores que a su vez la componen, la Educación su ubicó en el lugar 60, el penúltimo lugar mundial. Sólo India estuvo abajo de México en Educación, y por arriba del País naciones como Venezuela. En el factor de Educación, el instituto con sede en Suiza analiza 18 indicadores, como número de estudiantes en los niveles de primaria y secundaria por maestro; el sistema educativo al servicio de la competitividad de la economía, y el énfasis de la ciencia en los planteles. Paralelamente, el IMD aplicó una encuesta entre directores de empresas sobre una lista de 15 factores competitivos de la economía. Los últimos dos lugares para México, con 9.8 por ciento y 2.2 por ciento de las menciones, resultaron el Nivel de la Educación Superior, y la Cultura de Investigación y Desarrollo, en ese orden. En contraste, los dos mejores factores de competitividad fueron los Bajos Costos y la Mano de Obra calificada y la Mano de Obra Calificada, con 81.5 y 67.4 por ciento de las menciones. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. IMD, educación, competitividad, economía mundial El Economista Banxico pagó 200 mdd por nueva línea de crédito al FMI REUTERS El Banco de México informó este martes que pagó 200 millones de dólares al Fondo Monetario Internacional (FMI) como comisión por la ampliación de la línea de crédito flexible que tiene con el prestamista internacional. El FMI informó el viernes que aprobó una nueva y más amplia línea de crédito flexible para México por dos años, en un esfuerzo por ofrecer más protección a la segunda mayor economía de Latinoamérica frente a los choques externos y la incertidumbre financiera global. P.C. Banco de México, FMI, sistema financiero Inflación anual en EU se acelera ligeramente en abril AFP La inflación anual avanzó ligeramente en abril en Estados Unidos, según el índice PCE publicado este martes por el departamento de Comercio. El índice de precios que se hace a partir de los gastos de consumo se ubicó en 1.1% en un año y en 0.3% en un mes. La previsión promedio de los analistas era de un avance de 0.2% en abril. erp P.C. Estados Unidos, inflación Brasil anota desempleo récord de 11.2% AFP Brasil registró una desocupación récord de 11.2% en el trimestre móvil febrero-abril, sacudido por una profunda crisis económica que sumó 3.4 millones de desempleados durante el último año, informó el martes el ente estatal de estadísticas. El Instituto Brasileño de Geografía y Estadística (IBGE) reportó que la mayor economía latinoamericana tiene 11.4 millones de desempleados, contra los 8.02 millones del trimestre terminado en abril del año pasado, y se encamina hacia su primer bienio recesivo desde la década del 30, con una inflación cercana a los dos dígitos y un rojo fiscal gigantesco. P.C. Brasil, desempleo La Jornada Crece 10.5% crédito bancario a empresas y personas Por Roberto González Amador Ciudad de México. La cartera de crédito otorgado por la banca comercial a empresas y personas creció en abril pasado a una tasa anual de 10.5 por ciento, poco más del triple del avance que muestra el conjunto de la economía, reportó este martes el Banco de México. En abril, la cartera de crédito vigente al sector privado -que incluye empresas y personas- llegó a tres billones 164 mil millones de pesos, añadió el banco central. Esa cifra superó en 372 mil 100 millones de pesos a la registrada en el mismo mes de 2015, agregó. El ritmo de crecimiento de 10.5 por ciento en el crédito vigente al sector privado es poco más del triple del avance mostrado por la economía mexicana en los primeros meses de este año, de 2.8 por ciento anual, de acuerdo con la información más reciente. P.C. sistema financiero, crédito bancario Turismo, “joya de la economía mexicana”: Videgaray Por Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. El secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso, calificó a la actividad turística como “una de las joyas de la economía mexicana” durante un encuentro con empresarios agrupados en el Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET). Por ello, consideró necesario mantener y fortalecer el impulso a esta industria, que tuvo un crecimiento en el año pasado de 3.5 por ciento, una tasa superior al 2.5 por ciento de la economía nacional en su conjunto. De acuerdo con un comunicado de la secretaría de Turismo, el Videgaray Caso explicó que la economía nacional está superando con éxito las adversidades del exterior, y subrayó que ahora, lo más importantes, es “no perder el rumbo y preservar la estabilidad macroeconómica, no aflojar el ritmo en la implementación de las reformas estructurales y aprovechar mejor las oportunidades que genera la depreciación cambiaria”. P.C. SHCP, turismo Anunciará STPS nuevo salario mínimo en junio Por Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. En este año se hará un anuncio sobre los nuevos salarios mínimos, aseguró este martes el secretario del Trabajo y Previsión Social, Alfonso Navarrete Prida. Previo a su reunión con el Consejo Directivo de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación, el funcionario manifestó que, incluso, existen las condiciones para hacer un anuncio al respecto durante la segunda quincena de junio, es decir, una vez concluido el proceso electoral de este año. Agregó que las negociaciones del gobierno federal con representantes empresariales y de trabajadores no se han detenido a consecuencia de las campañas políticas. P.C. STPS, salario mínimo Mujeres y jóvenes, con mayor riesgo de no alcanzar pensión Por Víctor Cardoso Ciudad de México. Mujeres y jóvenes mexicanos son los grupos con mayor riesgo de no alcanzar una pensión para su retiro debido a factores culturales, sociales y laborales: las primeras porque dejan de aportar a su cuenta individual y, los segundos, porque prefieren el beneficio inmediato de un ingreso en la informalidad. Datos que arrojó la Encuesta de Trayectorias Laborales 2015 realizada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) por encargo de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) indican que en el país las mujeres corren el riesgo de no alcanzar una pensión porque empiezan a laborar casi tres años más tarde que los hombres, cuentan

con un menor nivel educativo y duran menos en el empleo y los que consiguen son sin seguridad social. Por cuanto a los jóvenes, porque se incorporan relativamente más tarde al mercado laboral y cuando lo hacen, sólo cuatro de cada 10 consiguen un trabajo formal. P.C. Consar, pensiones, seguridad social Cede terreno el peso; dólar se vende en \$18.91 Por la Redacción Ciudad de México. Este martes en las casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), el dólar estadounidense registra un precio promedio de 18.91 pesos a la venta y 17.75 pesos a la compra. La divisa se ofrece hasta en 18.95 pesos y se adquiere en un mínimo de 17.73 pesos, en los centros cambiarios ubicados en la terminal aérea. Mientras que el euro se cotiza hasta 21.99 y su precio más bajo a la compra es de 20.50 pesos. P.C. tipo de cambio Reservas internacionales registran baja de 329 mdd: BdeM Por Notimex Ciudad de México. Al 27 de mayo pasado, el saldo de la reserva internacional fue de 176 mil 994 millones de dólares, lo que representó una reducción semanal de 329 millones de dólares, informó el Banco de México (Banxico). El instituto central señaló que esta variación fue resultado de la compra de dólares del gobierno federal al instituto central por 170 millones de dólares, el pago de la comisión correspondiente por la ampliación y renovación de la Línea de Crédito Flexible con el Fondo Monetario Internacional por el equivalente a 200 millones de dólares. Así como por un incremento de 41 millones de dólares, debido principalmente al cambio en la valuación de los activos internacionales del Banco de México. P.C. Banco de México, reservas internacionales El País Bruselas fija líneas comunes para impulsar la economía colaborativa LUCÍA ABELLÁN La Comisión Europea se dispone a dar el mayor paso hasta la fecha para promover la llamada economía colaborativa y fijar mínimos comunes en los 28 Estados miembros. El Ejecutivo comunitario presentará este jueves las primeras líneas comunes para regular un sector que han popularizado fenómenos como Uber o Airbnb. Ante la hostilidad y la disparidad de criterios que percibe Bruselas en los Gobiernos nacionales, la comisaria de Mercado Interior, Elzbieta Bienkowska, pedirá un "desarrollo equilibrado" de este segmento económico, según ha publicado el diario Financial Times y ha confirmado una portavoz comunitaria. P.C. Comisión Europea, economía colaborativa Volkswagen ganó 2.365 millones en el primer trimestre, un 19% menos EL PAÍS Madrid 31 MAY 2016 - 13:24 CDT El Grupo Volkswagen ha logrado un beneficio neto de 2.365 millones en el primer trimestre del año, un 19,3% menos que en el mismo periodo del año pasado, lastrado por el escándalo de los motores trucados para falsear las emisiones de gases contaminantes. La cifra de negocio en este primer trimestre se situó en los 50.964 millones de euros, un 3,4% menos que en el mismo periodo de 2015, con un descenso en las ventas del 1,2%, hasta los 2,57 millones de vehículos. Dentro del grupo, destaca el comportamiento de SEAT, que mejoró sus resultados un 63,6%, hasta lograr un beneficio de 54 millones, su mejor trimestre desde 2001. P.C. industria automotriz, Volkswagen